

Un éléphant au Grand- Saint-Bernard

Passage du col du
Grand-Saint-Bernard en éléphant
par Richard Haliburton

p h o t o g r a p h i e s
d e R a y m o n d
S c h m i d

Les légendes ont la vie dure et fascinent encore, bien des siècles après leur naissance. C'est ainsi qu'un écrivain américain, Richard Haliburton décide de franchir le col du Grand-Saint-Bernard à dos d'éléphant, croyant ainsi imiter Hannibal.

En juillet 1935, il arrive à Martigny avec son éléphant, prénommé Dolly et entreprend l'ascension du col. Accueilli par une foule bigarrée et joyeuse à chaque étape villageoise, l'étrange équipage est accompagné par des ribambelles de curieux. Le rythme de croisière de Dolly avoisine les 3 km/heure; en trois jours, l'éléphant

et son cornac sont à l'Hospice. Une séance de photographies immortalise l'exploit et, après une nuit de repos, Haliburton et Dolly atteignent Aoste le 23 juillet 1935 à 11 heures, avant de quitter les Alpes... et de rejoindre Hannibal dans les mémoires.

Raymond Schmid, (1900-1978) a suivi toute l'équipée. Il en a rapporté près de 200 images qui racontent à la fois le côté festif et jubilatoire de cette randonnée pas comme les autres, et celui, plus officiel de la rencontre - au sommet - d'un éléphant et d'un chien du Grand-Saint-Bernard.





Arrivée à Liddes



Bourg-Saint-Pierre



Départ de Bourg-Saint-Pierre



A l'Hospice

